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Em São Paulo, Prefeito solicita investimentos 
para a área de Segurança PúblicaSenado aprova cadastro de 

condenados por violência 
contra mulher

Última etapa de convênio é realizada e 
obras serão iniciadas na Rodovia dos 

Agricultores

Dia da Consciência Negra é bem mais que um feriado 

Na sexta-feira (5), o Ae-
roporto Municipal “Co-
mendador Virgolino de 
Oliveira”, no bairro Ca-
choeira de Cima, rece-

beu uma vistoria técnica 
da Agência Nacional de 
Aviação Civil (ANAC). 
Após a análise e a cons-
tatação da boa situação 

da pista e das instalações 
do aeroporto, os agentes 
se reuniram com repre-
sentantes da Prefeitura e 
da Câmara Municipal. 

Aeroporto Municipal 
recebe inspeção da 

ANAC
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Mogi Guaçu terá novo Dia 
V de Vacinação contra a 
Covid-19 neste sábado

Por intermédio do De-
putado Estadual, Bar-
ros Munhoz, o Prefeito 
de Mogi Mirim, Paulo 
de Oliveira e Silva, e a 

Secretária de Relações 
Institucionais, Maria 
Helena Scudeler de 
Barros, estiveram na 
quinta-feira (11) em 

São Paulo para pleite-
ar novos investimentos 
por parte do Governo 
Estadual, para a área 
da Segurança Pública.

O Senado aprovou 
na noite desta quin-
ta-feira (17) um pro-
jeto de lei institui o 
Cadastro Nacional 
de Pessoas Condena-
das por Crime de Fe-
minicídio, Estupro, 

Violência Domésti-
ca e Familiar con-
tra a Mulher (CNPC 
Mulher). A matéria 
segue para aprecia-
ção da Câmara dos 
Deputados. O texto 
aprovado é um subs-

titutivo da senadora 
Eliane Nogueira (PP-
-PI). Originalmen-
te, o projeto de lei 
(PL 1.012/2020) foi 
apresentado pela se-
nadora Kátia Abreu 
(PP-TO).   

A Secretaria Municipal 
de Saúde agendou para 

o próximo sábado, 20 de 
novembro, mais um Dia V 

de imunização livre contra 
a Covid-19 no município.

O dia 20 de novembro, 
apesar de não ser come-
morado em todos os mu-
nicípios, é bem mais que 
um feriado. A data faz re-

ferência ao dia da morte 
de Zumbi dos Palmares, 
líder quilombola brasilei-
ro, o último dos líderes do 
Quilombo dos Palmares, 

o maior dos do período 
colonial. A data recebeu o 
nome de Dia da Consciên-
cia Negra e foi um marco 
no combate ao racismo no 

Brasil. O Correio do Povo 
entrevistou o Pesquisa-
dor, Historiador e Escri-
tor, Natanael dos Santos. 
Ele é também é professor 

e membro fundador do 
Núcleo de Estudos Afro 
Brasileiro da Unicamp 
(NEABU). Ganhador de 
prêmios internacionais 

com suas pesquisas e pro-
duções, ele reflete nesta 
entrevista sobre a consci-
ência, a negritude e a edu-
cação no Brasil.

Mogi Guaçu ini-
cia reuniões 

preparatórias 
da 8ª Conferên-

cia Municipal 
de Saúde

Trânsito 

na Aveni-

da Alíbio 

Caveanha 

será lib-

erado a 

partir de 

segun-

da-feira
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Mogi Guaçu - Mogi Mirim
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Fundo Social recebe do Estado mais 500 cestas básicas

Última etapa de convênio é realizada e obras serão iniciadas 
na Rodovia dos Agricultores

Trânsito na Avenida Alíbio Caveanha será liberado a 
partir de segunda-feira

Aeroporto Municipal recebe inspeção da ANAC

O Fundo Social de Mogi 
Mirim recebeu na quin-
ta-feira (4), um novo 
lote de cestas básicas do 
Fundo Social do Estado 
de São Paulo. No total, 
foram doadas 500 ces-
tas básicas que estão ar-
mazenadas no Banco de 
Alimentos para posterior 
destinação às famílias 
em situação de vulne-

rabilidade social. Este é 
o terceiro lote de cestas 
entregues pelo Fundo 
Social estadual ao Muni-
cípio, desde o mês de Se-
tembro. Há dois meses, 
1.010 cestas chegaram a 
Mogi Mirim.
O Governo do Estado 
de São Paulo tem sido 
parceiro do Município 
na atenção às famílias 

em situação de vulnera-
bilidade social. Desde o 
início do ano, mais de 3 
toneladas de alimentos 
foram disponibilizadas 
para Mogi Mirim, atra-
vés do Fundo Social do 
Estado.
A administração Muni-
cipal, por sua vez, tem 
priorizado as famílias 
mais vulneráveis, forne-

cendo alimentação bá-
sica às famílias da faixa 
da pobreza e da extrema 
pobreza.
As cestas que chegaram 
esta semana são com-
postas por 12 itens: 5kg 
de arroz, 3kg de feijão, 
1kg de sal, 1kg de açú-
car, 2kg de macarrão, 1L 
de óleo, 1 pacote de bo-
lacha, 500g de farinha 

de mandioca, 500g de 
carne seca, 2 pacotes de 
molho de tomate, 1 kg de 
leite em pós e 2 latas de 
sardinha.
A intermediação para a 
conquista das cestas bá-
sicas junto ao governo 
estadual foi feita pela se-
cretária de Relações Ins-
titucionais, Maria Hele-
na Scudeler de Barros e 

pela vereadora e primei-
ra-dama, Luzia Cristina. 
Em Mogi Mirim, as ces-
tas ficam sob a respon-
sabilidade da Presidente 
do Fundo Social, Suzana 
Calefi, com total apoio 
logístico do Banco de 
Alimentos, na pessoa do 
secretário de Agricultura 
e Meio Ambiente, Ober-
dan Quaglio.

As obras de asfalta-
mento da Rodovia 
dos Agricultores já 
vão começar. A or-
dem de serviço, do-
cumento necessário 
para o início das ati-
vidades, será emitida 
no próximo dia 25. 
A partir desta data, 
a empresa Compec 
Galasso Engenharia 
e Construção Ltda. 

tem a permissão para 
executar as melho-
rias na via. O prazo 
limite para conclusão 
das obras é de 12 me-
ses.
Para chegar neste 
estágio, o Prefeito 
Paulo Silva foi recep-
cionado pelo supe-
rintendente do DER 
(Departamento de 
Estradas de Roda-

gens) Edson Caram, 
em São Paulo, nesta 
terça-feira (16). No 
encontro, ambos as-
sinaram a última eta-
pa do convênio, que 
também tem a parti-
cipação do Prefeito 
de Artur Nogueira, 
Lucas Sia. O Depu-
tado Estadual Bar-
ros Munhoz e a Se-
cretária de Relações 
Institucionais Maria 
Helena Scudeler de 
Barros estiveram na 
reunião.
Para o Prefeito Pau-
lo Silva, que teve o 
apoio do Deputa-
do Estadual Barros 
Munhoz nesta con-
quista, a obra é uma 
conquista para o mu-

nicípio. “É uma no-
tícia muito positiva 
que é resultado de 
nosso empenho em 
favor de benefícios 
para a população”, 
destacou o Prefeito. 
A iniciativa é um an-
tigo pleito reivindi-
cado por moradores 
das duas cidades há 
anos.
Etapas
Com investimentos 
de cerca de R$ 25 mi-
lhões, a empresa as-
faltará os 23 km de 
extensão da via, sen-
do 10,7 km no muni-
cípio de Mogi Mirim e 
12,3 km pertencentes 
a Artur Nogueira. De 
acordo com o Progra-
ma de Investimento 

Rodoviário, o proje-
to prevê a execução 
dos serviços prelimi-
nares. Na sequência 
ocorrem as ativida-
des de terraplenagem 
e pavimentação. As 
obras de drenagem, 
sinalização viária e 
serviços de seguran-
ça integram a tercei-
ra fase das benfeito-
rias.

“É uma obra extre-
mamente importan-
te, pois é uma rodo-
via essencial para o 
escoamento da pro-
dução agrícola. As 
melhorias também 
irão contribuir para 
garantir mais segu-
rança no trânsito dos 
moradores daquela 
região”, frisou o Pre-
feito Paulo Silva.

O trânsito de veícu-
los na Avenida Alíbio 
Caveanha será libe-
rado a partir da pró-
xima segunda-feira, 
dia 22 de novembro, 
com restrições pontu-
ais. O primeiro trecho 
da via, por exemplo, 
compreendido entre a 
rotatória do Cemité-
rio do Jardim Novo e 
o primeiro cruzamen-
to com a Praça Irace-
ma Miachon Bueno, 
continuará fechado. 
A decisão foi tomada 
durante visita ao local 
feita, nesta terça-fei-
ra (16), por membros 
do Conselho Munici-
pal de Trânsito (Co-
mutran), represen-
tantes da Secretaria 
Municipal de Obras e 
Mobilidade (SOM) e 
o vice-prefeito Major 
Marcos Tuckumantel. 
A adequação visa ofe-
recer mais segurança 
para motoristas e pe-
destres. O trânsito na 
via expressa será ana-
lisado pela SOM para 
avaliação da neces-

sidade de eventuais 
novas medidas, como 
instalação de radares, 
semáforos e novos re-
tornos. 
“Um estudo será feito 
neste trecho que con-
tinuará fechado, pois 
entendemos que nes-
te local uma rotatória 
deveria ser construí-
da para maior fluidez 
no trânsito e seguran-
ça aos motoristas. A 
sinalização no local 
será reforçada com 
prismas para evitar 
a passagem”, expli-
cou José Antonio Or-
tiz Bueno, secretário 
municipal de Obras e 
Mobilidade. 
Em outro trecho, en-
tre a Praça Iracema 
Miachon Bueno e o 
viaduto da Rodovia 
SP-342, outros dois 
cruzamentos da Ave-
nida Alíbio Cavea-
nha serão fechados. A 
ideia é que o motoris-
ta que estiver na pista 
expressa siga em li-
nha reta sem muitas 
entradas aos bairros. 

Já no trecho entre 
o viaduto e o bairro 
Ypê Amarelo, mudan-
ças estão previstas já 
para as próximas se-
manas. Elas contem-
plam a construção de 
uma rotatória no final 
da via para dar acesso 
aos bairros Ypê Ama-
relo e Jardim Santa 
Cruz. “Essa rotatória 
será feita pela equi-
pe da Secretaria de 
Obras e Mobilidade. 
Como o projeto ori-
ginal não inclui essa 
rotatória, o Comutran 
verificou no local a 
necessidade do aces-
so aos bairros”, expli-
cou o secretário. 
A SOM irá instalar ao 
longo da via expressa 
placas de sinalização: 
de velocidade máxi-
ma de 50 quilômetros 
por hora e de animal 
na pista. Além dis-
so, a mão de direção 
das ruas do Jardim 
São José será altera-
da. O local passará 
a ter mão dupla.  A 
partir da próxima se-

gunda-feira, agentes 
de trânsito estarão 
na região, a fim de 
orientar motoristas e 
pedestres.
Comutran
O Conselho Munici-
pal de Trânsito (Co-
mutran) foi criado em 
maio de 1998 com o 
objetivo de cumprir e 
fazer cumprir a legis-

lação e as normas de 
trânsito. Por isso, os 
membros do Comu-
tran são consultados 
para os mais diver-
sos assuntos relacio-
nados ao trânsito do 
município, como o 
que ocorreu durante 
reunião que definiu a 
abertura da Avenida 
Alíbio Caveanha. O 

Conselho Municipal 
de Trânsito é com-
posto, neste momen-
to, por representan-
tes das Polícias Civil 
e Militar, da Câmara 
e das Secretarias Mu-
nicipais de Obras e 
Mobilidade, Serviços 
Municipais, Saúde, 
Educação e Assuntos 
Jurídicos.

Na sexta-feira (5), o 
Aeroporto Municipal 
“Comendador Virgo-
lino de Oliveira”, no 
bairro Cachoeira de 
Cima, recebeu uma vis-
toria técnica da Agên-
cia Nacional de Avia-
ção Civil (ANAC). Após 
a análise e a consta-
tação da boa situação 
da pista e das instala-
ções do aeroporto, os 
agentes se reuniram 
com representantes da 
Prefeitura e da Câma-
ra Municipal. Durante 

o encontro, o Governo 
Municipal reforçou o 
compromisso com a 
agência de manter as 
condições operacio-
nais do local.
Também foi evidencia-
da a intenção da Prefei-
tura de obter recursos 
através do Ministério 
da Infraestrutura para 
a pavimentação e con-
sequente desenvolvi-
mento do Aeroporto 
Municipal, com o ob-
jetivo de torná-lo um 
pólo atrativo de novos 

negócios e empresas 
para Mogi Mirim.
Foi também pontuado 
o esforço da atual ad-
ministração, no início 
deste ano, no sentido 
de retomar a condição 
operacional do aero-
porto, pois o mesmo 
havia sido interditado 
no em 2020. Ao final 
da visita, os agentes 
saíram com todas as 
informações necessá-
rias para a confecção 
do relatório da visto-
ria.

Cidade

Este é o terceiro lote de cestas entregues pelo Fundo Social estadual ao Município, desde o mês de Setembro

Com investimentos de cerca de R$ 25 milhões, a empresa asfaltará os 23 km de extensão da via

A adequação visa oferecer mais segurança para motoristas e pedestres

Fotos: divulgação
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Dia da Consciência Negra é bem 
mais que um feriado 

O dia 20 de novem-
bro, apesar de não 
ser comemorado 
em todos os muni-
cípios, é bem mais 
que um feriado. A 
data faz referência 
ao dia da morte de 
Zumbi dos Palma-
res, líder quilom-
bola brasileiro, o 
último dos líderes 
do Quilombo dos 
Palmares, o maior 
dos do período co-
lonial. A data rece-
beu o nome de Dia 
da Consciência Ne-
gra e foi um marco 
no combate ao ra-
cismo no Brasil. O 
Correio do Povo en-
trevistou o Pesqui-
sador, Historiador 
e Escritor, Natana-
el dos Santos. Ele é 
também é professor 
e membro fundador 
do Núcleo de Estu-
dos Afro Brasileiro 
da Unicamp (NEA-
BU). Ganhador de 
prêmios interna-
cionais com suas 
pesquisas e pro-
duções, ele reflete 
nesta entrevista so-
bre a consciência, a 
negritude e a edu-
cação no Brasil.

Em que contex-
to surgiu o Dia da 
Consciência Negra?

O dia da consci-
ência negra surgiu 
para mudar a histó-
ria do 13 de Maio. 
A dita “benevo-
lência da Princesa 
Isabel” ao libertar 
os negros, os cati-
vos. Algo sem nexo. 
Então o movimen-
to negro, entre os 
anos 1974 e 1978, 
começou a fazer um 
trabalho para tra-
zer o 20 de novem-

bro, que é a data 
da morte de Zumbi 
dos Palmares, que 
foi José Francis-
co dos Santos.Foi 
um avanço que nós 
conseguido trans-
formar esse dia em 
feriado nacional.  
Logicamente, mui-
tos municípios ain-
da não adquiriram, 
mas uma grande 
maioria já aderiu 
ao 20 de novembro.

Você considera que 
a não consciência 
da própria negritu-
de é um fator que 
corrobora para que 
o racismo continue 
acontecendo?

Será que todos que 
estão no Brasil são 
mesmo brasileiros? 
O motivo de não te-
mos essas informa-
ções sobre a nossa 
origem colabora e 
muito para o racis-
mo e preconceito. 
Eu sempre digo: 
“que a nossa di-
ferença não faz a 
menor diferença”, 
desde que tenha-
mos informação.

  Mas o que é o ra-
cismo? Racismo de 
que? De uma só et-
nia? Porque japo-
nês, alemão, chinês 
também são etnias. 
O negro também faz 
parte de uma etnia. 
E todos nós somos 
seres humanos. 
Como os cientistas 
gostam de falar, es-
pécie humana. Ou 
o racista discrimi-
na o ser humano ou 
ele discrimina uma 
só etnia. O que fal-
ta para acabar com 
essa coisa de racis-
mo é olhar o nosso 

próximo como ser 
humano e ter cons-
ciência que todos 
nós somos seres 
humanos, indepen-
dente da sua etnia. 

O colorismo e a 
miscigenação fa-
zem com que mui-
tas pessoas tenham 
dúvidas a respeito 
da própria etnia. 
Qual é o papel da 
consciência negra 
nesses casos?

Veja bem, na ver-
dade, o problema 
real não é não ter 
consciência da Ne-
gritude, é não sa-
ber porque eu sou 
negro. Nós não sa-
bemos a nossa ori-
gem e a nossa cul-
tura. O meu nome é 
Natanael dos San-
tos, mas será que 
os meus ancestrais, 
quando atravessa-
ram o mar, vieram 
com esse nome e 
com esse sobreno-
me? Isso nos dei-
xa completamente 
perdidos. Os outros 
imigrantes que vie-
ram para o Brasil 
tem nome e sobre-
nome de origem e 
eles sabem onde 
vieram. Mas e o ne-
gro? Eu perdi mi-
nha identidade na 
travessia do mar, 
dentro do navio.

Nos últimos cinco 
anos, aproxima-
damente, o movi-
mento de aceitação 
do cabelo natural 
cumpriu papel de-
terminante na acei-
tação pessoal e no 
combate ao precon-
ceito. O que mais 
você acha que pre-
cisa passar por esse 

processo de valori-
zação?

O cabelo crespo 
é algo fantástico. 
Hoje é moda, mas 
eu gostaria que fos-
se moda conscien-
te. O cabelo crespo 
é oriundo do con-
tinente africano e 
lá chega a fazer 50 
graus no sol, então 
ele enrola e prote-
ge o couro cabeludo 
dos raios solares. É 
um protetor natu-
ral. Eu adoraria que 
a história do cabelo 
crespo, do cacho, 
fosse algo valoriza-
do, mas que as pes-
soas soubessem o 
porquê. O meu ca-
belo é crespo por-
que eu sou oriundo 

do continente afri-
cano. Se eu não ti-
vesse o cabelo cres-
po, teria feridas no 
couro cabeludo. Eu 
gostaria que tivesse 
essa conscientiza-
ção nas escolas. 

A criminalização 
do racismo foi uma 
medida fundamen-
tal para combater, 
mas não resolve o 
problema. Na sua 
opinião, quando 
não precisaremos 
mais nos preocupar 
com o racismo?\

Como a minha his-
tória está ligada à 
educação, eu tenho 
certeza absoluta 
que se o nosso ma-
terial didático ti-

vesse a insercao do 
negro sendo valo-
rizado -  não como 
escravo, mas como 
escravizado e co-
lonizador - seria o 
papel fundamen-
tal para combater a 
desiguadade social, 
histórica e intelec-
tual que existe hoje. 
Se contássemos a 
história de como o 
português chegou 
aqui e de quem fo-
ram os portugueses 
que vieram, assim 
os italianos, japo-
neses, alemães e  
muitos outros, com 
certeza o seu olhar 
seria outro a res-
peito do preto no 
Brasil. E educação 
é que pode mudar 
isso.

GUSTTAVO 
LIMA

ZÉ VAQUEIRO

FELIPE 
ARAÚJO

ZÉ NETO 
& CRISTIANO

OS BARÕES 
DA PISADINHA

DENNIS

JORGE
& MATEUS

JOÃO
GOMES

JETLAG

HENRIQUE 
& JULIANO

GUSTAVO 
MIOTO

PEDRO 
SAMPAIO

26 NOV A 4 DEZ 2021

REENCONTRE
SUAS
EMOÇÕES

INGRESSOS
PARCEIROS OFICIAIS: APOIO: REALIZAÇÃO:

INGRESSOS
PARCEIROS OFICIAIS: APOIO: REALIZAÇÃO:

GUSTTAVO LIMA • ZÉ VAQUEIRO • FELIPE ARAÚJO • ZÉ NETO & CRISTIANO  
OS BARÕES DA PISADINHA • DENNIS • JORGE & MATEUS • JOÃO GOMES  
JETLAG • HENRIQUE & JULIANO • GUSTAVO MIOTO • PEDRO SAMPAIO

26 NOV 
A 4 DEZ 
2021

O FESTIVAL
DO ANO
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Agende sua visita.
R. Fabiano Pôrto, 85 – Jardim Nova Pinhal
(19) 3661-9444
escolachampagnat.com.br/pinhal

Na Escola Champagnat, acreditamos numa 
educação inovadora, com os melhores resultados 
e voltada para importantes valores. Aqui, seu filho 
desenvolve habilidades, como autonomia e trabalho 
em equipe, a partir de projetos, atividades de mão 
na massa e debates para resolução de problemas, 
sempre de forma colaborativa. Ele contará com:

●  Aprendizagem criativa;
●  Ensino forte em Língua Portuguesa e Matemática;
●  Tecnologia educacional em sintonia com o mundo;
●  Qualidade em educação para construir projetos
     de vida incríveis;
●  Convívio com projetos sociais;
●  Ações do Núcleo Pastoral;
●  E muitas outras vivências transformadoras.

formação
humana, digital e

transformadora.

Micaele Pereira é eleita Pérola 
Negra e Maichel de Oliveira o 

Mister Beleza Negra

As comemorações da 
Semana da Consciên-
cia Negra já começa-
ram em Mogi Guaçu 
com a realização do 
Concurso Miss Pérola 
Negra e Mister Beleza 
Negra, realizado na 
noite desta segunda-
-feira, 15 de novem-
bro, no Teatro Tupec, 
no Centro Cultural.
 
A jovem Micaele Dias 
Pereira foi eleita a 
Miss Pérola Negra 
2021. A segunda co-
locada foi Manuela 
Costa Reis e a ter-
ceira colocação ficou 
com Ana Caroline dos 

Santos, que também 
foi eleita Miss Simpa-
tia. Já a faixa de Mis-
ter Beleza Negra foi 
para Maichel Deivid 
de Oliveira.
 
O secretário de Cultu-
ra, André Sastri, des-
tacou que concurso 
é importante porque 
ressalta a beleza ne-
gra e a cultura afro do 
Brasil. “Foi um even-
to belíssimo e muito 
gratificante de se or-
ganizar. Agradeço a 
todos que apoiaram o 
evento que enaltece a 
importância da raça 
e beleza negra”, co-

mentou Sastri. 

Durante o dia de on-
tem também aconte-
ceu a Feira Afro Cul-
tural, no saguão do 
Centro Cultural, com 
arte, música, concei-
tos da moda afro e 
praça de alimentação. 
O evento teve ainda 
exposições de fotos e 
de pintura de artistas 
africanos das cida-
des de Leme, Araras, 
Limeira e Campinas 
e intervenções artís-
ticas com apresenta-
ções de dança, além 
de capoeira e conga-
da. 

A segunda colocada foi Manuela Costa Reis e a terceira colocação 
ficou com Ana Caroline dos Santos
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No Senado, presidente do Inep descarta risco à 
realização do Enem

Primeiro dia do Enem terá prova de redação

O presidente do Ins-
tituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep), Danilo 
Dupas, voltou a negar 
hoje (17) qualquer ris-
co quanto à realização 
do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem), 
marcado para os dias 
21 e 28 deste mês.  
A declaração de Dupas 
ocorre em meio à crise 
que atinge a autarquia, 
após 37 servidores li-
gados a cargos em co-
missão voltados para 
a realização do Enem 
e de outras avaliações 
terem pedido exonera-
ção dessas funções.
“O Enem 2021 será re-
alizado normalmente. 
Não há qualquer risco 
às aplicações”, disse 
Dupas, que participou, 
na manhã desta quar-
ta-feira, de um audi-
ência pública no Sena-
do para tratar do tema. 
Na semana passada, o 
presidente do Inep já 
havia comparecido à 
Câmara dos Deputa-
dos também para falar 
sobre as exonerações 
no instituto.
Ao abordar novamente 
a questão, Dupas repe-
tiu o que o ministro da 
Educação, Milton Ri-
beiro, afirmou ontem 
(16): que não há in-
terferência política na 
elaboração do Enem. 

Segundo Dupas, as 
exonerações estão re-
lacionadas a ques-
tões administrativas e 
não com as provas do 
Enem.
“As provas foram 
montadas pela equipe 
técnica seguindo a me-
todologia que vem sen-
do adotada, a Teoria 
de Resposta ao Item 
(TRI). A prova possui 
um conjunto de ques-
tões de diversos níveis 
de dificuldade que são 
calibradas para garan-
tir um certo nível de 
prova. É comum, por-
tanto, que durante a 
montagem da prova 
tenha itens que são co-
locados e itens que são 
retirados justamente 
para garantir o nive-
lamento das provas”, 
justificou.
Gratificação
Segundo Dupas, a cri-
se na instituição teria, 
entre outras motivos, 
o debate sobre uma 
gratificação dada a al-
guns servidores, a Gra-
tificação por encargo 
de Curso ou Concur-
so (GECC), paga para 
aquelas atividades que 
não estão previstas 
nas competências da 
área ou da carreira do 
servidor.
“Somos questiona-
dos se é natural que 
esse elevado núme-
ro de servidores peça 

exoneração ao mesmo 
tempo. A resposta é 
não, mas também não 
é natural que 37 servi-
dores, aparentemente 
preocupados com os 
exames e com o Inep, 
peçam exoneração ao 
mesmo tempo e na 
véspera da realização 
das provas”, criticou.
Já o presidente da As-
sociação dos Servido-
res do Inep (Assinep), 
Alexandre Retamal, 
rebateu as acusações e 
disse que os servidores 
que pediram exone-
ração, que atuam em 
funções ligadas à lo-
gística e ao desenvolvi-
mento da aplicação do 
exame, atribuíram os 
pedidos à fragilidade 
técnica e administra-
tiva da atual gestão do 
Inep. Retamal voltou a 
afirmar que a posição 
não se trata de posição 
ideológica ou de cunho 
sindical, e citou ainda 
a existência de denún-
cias de assédio moral.
“Para nós servidores 
do Inep, o que está 
acontecendo não é 
uma situação por con-
ta de briga ideológica 
ou por motivação ide-
ológica ou política ou 
uma situação por mo-
tivações financeiras”, 
disse. “Os servidores 
do Inep não confiam 
nessa gestão. Se con-
fiassem, nós não es-

taríamos vivendo essa 
situação. E eu acho 
que cabe ao presiden-
te do Inep um exame, 
mais do que ficar só 
nos acusando, para 
tentar entender por 
que que os servidores 
do Inep não estão con-
fiando na sua gestão”, 
acrescentou.
Segundo Retamal, os 
servidores apontam, 
como saída para a cri-
se no Inep a adoção de 
“solução estrutural”, 
com autonomia para a 
autarquia. O servidor 
disse ainda que a pro-
va do Enem deve acon-
tecer sem incidentes 
graças ao trabalho re-
alizado pelos servido-
res.
“O Inep precisa ter au-
tonomia para produzir 
suas estatísticas e da-
dos para guiar políti-
cas públicas”, disse. 
“Pode ter certeza, toda 
a sociedade, se o Enem 
2021 for aplicado nor-
malmente é graças à 
dedicação dos servi-
dores do Inep e nos-
sa responsabilidade e 
pedimos que os servi-
dores sejam respeita-
dos”, finalizou.
O Presidente da Fren-
te Parlamentar Mista 
de Educação, o depu-
tado federal Israel Ba-
tista (PV-DF), afirmou 
que não é normal que 
um número elevado de 

servidores tenha pe-
dido exoneração em 
conjunto e disse que o 
presidente do Inep não 
conseguiu esclarecer 
as questões levanta-
das. Batista disse que 
a questão não pode 
ser resumida ao em-
bate entre servidores e 
a presidência do Inep, 
como apontou Dupas. 
O deputado manifes-
tou ainda preocupação 
com a elaboração das 
provas do Enem.
“Não é um debate de 
servidores contra a 
direção por causa de 
gratificação. Esse ten-
sionamento começou 
em 2019 e nada tem a 
ver com gratificação. 
Estão se queixando de 
interferências ampla-
mente defendidas pelo 
alto escalão do gover-
no, inclusive o presi-
dente da República. O 
Enem é uma prova que 
precisa ter a cara do 
Brasil. É uma políti-
ca de Estado, e não de 
um governo. Traz uma 
parte do país para os 
grandes debates públi-
cos”, opinou.
Manifestação de servi-
dores
Após a audiência, um 
grupo de servidores do 
Inep se manifestou so-
bre a “situação de fra-
gilidade técnica e ad-
ministrava em que se 
encontra a gestão má-

xima do Inep” e se so-
lidarizou com os servi-
dores que solicitaram 
a exoneração dos car-
gos em comissão, além 
de pedir uma manifes-
tação do MEC sobre o 
caso.
“Assim, apontamos o 
risco institucional que 
é a saída deles dessas 
funções estratégicas 
do órgão e solicita-
mos os bons préstimos 
quanto a esclareci-
mentos oficiais relati-
vos ao posicionamen-
to do Ministério da 
Educação, responsável 
pela nomeação da ges-
tão máxima do Inep, 
quanto a situação de 
vulnerabilidade em 
que nos encontramos 
nesse momento, que 
repercutirá nas ações 
do órgão para o ano de 
2022, por começarem 
a ser planejadas e exe-
cutadas em janeiro, e 
que nos causa grande 
preocupação”, desta-
cou a nota.
 “Ressaltamos o com-
promisso do corpo 
técnico do Inep com 
a educação brasileira, 
como evidenciado nos 
quase 85 anos do ins-
tituto, referência para 
a formulação de polí-
ticas públicas no país 
e no exterior do qual 
todos nós sempre nos 
orgulhamos”, finalizou 
o ofício.

No primeiro dia do 
Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) 
2021, no próximo do-
mingo (21), os candi-
datos farão, além das 
provas objetivas de 
linguagens e ciências 
humanas, a única pro-
va subjetiva da avalia-
ção, a redação. Nesta 
edição, o tema será o 
mesmo, tanto para o 
Enem impresso quan-
to para o digital e, em 
ambas modalidades, o 
texto deverá ser feito à 
mão. Por isso, é obri-
gatório levar caneta 
esferográfica de tin-
ta preta fabricada em 
material transparente.  
Ir bem na redação 
pode ser um diferen-
cial para o candidato. 
Para participar de pro-
gramas como o Siste-
ma de Seleção Unifica-
da (Sisu), que oferece 
vagas em instituições 
públicas de ensino 
superior, e o Progra-
ma Universidade para 
Todos (ProUni), que 
concede bolsas de es-
tudo em instituições 
privadas de ensino 
superior, é necessário 
não ter tirado zero na 
redação.
O Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep) dispo-
nibiliza todos os anos, 
conforme previsto no 
edital do exame, uma 
cartilha com os deta-
lhes da correção. Ainda 
não foi disponibiliza-
da a cartilha do Enem 
2021. Documentos de 
anos anteriores, com 

exemplos de redações 
que receberam a nota 
máxima, 1 mil, estão 
disponíveis na página 
da autarquia. 
Dicas 
Conhecer as provas 
de redação anteriores 
pode ajudar os candi-
datos, segundo o co-
ordenador de Integra-
ção Pedagógica do SAS 
Plataforma de Educa-
ção, Vinicius Beltrão. 
“Os temas de redação 
geralmente são cí-
clicos. Ou vão trazer 
questões de inclusão 
ou questões sobre ci-
dadania e ética. Po-
dem falar de compor-
tamento, de sociedade 
da informação, esses 
temas macros sempre 
são previstos pensan-
do numa realidade 
brasileira”. 
Como os candidatos 
precisam, além de ter 
um conhecimento mí-
nimo sobre o assunto, 
fazer uma proposta de 
intervenção, a dica é 
buscar referências que 
ajudem a embasar o 
texto. Podem ser mú-
sicas, filmes, livros, 
notícias e documentos 
como a Constituição 
Federal e a Declaração 
Universal dos Direitos 
Humanos da Organiza-
ção das Nações Unidas 
(ONU), da qual o Bra-
sil é signatário. “Fazer 
grupo de estudo, com-
partilhar com colegas 
o que cada um andou 
lendo, ver os princi-
pais temas, escrever. 
Pegar alguns temas e 
refazer a redação, não 
só para treinar a par-

te cognitiva, mas para 
treinar o tempo”. 
No dia da prova, de 
acordo com o profes-
sor, o ideal é reservar 
uma hora para fazer a 
redação. Isso pode ser 
feito logo no começo, 
quando o candidato 
está mais descansado. 
A dica é antes mes-
mo de ler os textos de 
apoio, ver, no final do 
enunciado, qual é o 
tema da redação. As-
sim, quando o estu-
dante ler os textos de 
apoio, já saberá sobre 
o que precisará escre-
ver e poderá destacar 
elementos que o aju-
dem na produção do 
próprio texto. 
O estudante terá à dis-
posição uma folha de 
rascunho, mas somen-
te o que estiver escri-
to em caneta preta na 
folha de redação será 
considerado na corre-
ção. “É importante fa-
zer o treinamento para 
a gestão do tempo”, re-
comenda Beltrão. 
Acompanhe a cober-
tura da Agência Brasil 
sobre o Enem 2021:
 
Reler as redações 
A professora de reda-
ção na plataforma Ex-
plicaê Cainã Marques 
Vilanova recomenda 
que, nessa reta final, 
os estudantes revisem 
os textos que escreve-
ram ao longo do ano. 
“Fazer uma análise de 
redações já feitas. Se 
estudou durante o ano 
e fez 30 redações, por 
exemplo, é hora de co-
locá-las em cima da 

mesa e dar uma olha-
da, rever os principais 
erros, analisar o que é 
preciso melhorar”, diz. 
Outra dica é ler re-
dações que tiraram 
nota 1 mil em edições 
anteriores. Produzir 
muitos novos textos a 
alguns dias do exame 
pode, de acordo com 
Cainã, gerar nervo-
sismo. “Esta semana 
não é mais para fazer 
muitos textos, vejo 
alunos desesperados 
querendo recuperar o 
tempo perdido. Isso 
atrapalha até porque 
dificilmente terão al-
guém para fazer a cor-
reção dessas redações 
e não terão um feedba-
ck”. 
Uma alternativa é bus-
car temas que o estu-
dante ainda não tenha 
trabalhado e fazer um 
roteiro com os tópicos 
que abordaria e com 
os conhecimentos que 
teria se o tema fosse 
aquele, incluindo fil-
mes relacionados ao 
assunto, entre outros. 
É preciso também, se-
gundo a professora, 
tomar cuidado com o 
que se vê nas redes so-
ciais, onde muitas in-
formações e dicas fal-
sas são divulgadas.
A professora conta 
que a alguns dias do 
exame, os estudan-
tes estão ansiosos e 
abalados pelo ano de 
pandemia e também 
pelas notícias recentes 
de demissões no Inep. 
Nessa segunda-feira, 
durante a visita a Expo 
Dubai 2020, o presi-

dente Jair Bolsonaro 
afirmou que o Enem 
irá ocorrer na mais ab-
soluta tranquilidade. 
“Começam agora a ter 
a cara do governo as 
questões da prova do 
Enem. Ninguém está 
preocupado com aque-
las questões absurdas 
do passado que caíam, 
temas de redação que 
não tinham nada a ver 
com nada. Realmen-
te algo voltado para 
o aprendizado”, afir-
mou. 
Segundo Cainã, os es-
tudantes que conhe-
cem bem a estrutura 
da prova estão prepa-
rados para discorrer 
sobre qualquer tema. 
Ela ressalta que os 
textos de apoio são 
de grande ajuda e que 
devem ser lidos com 
atenção. Eles não de-
vem ser copiados na 
íntegra, o que poderá 
zerar a redação, mas 
podem conter infor-
mações que ajudem 
nos argumentos dos 
estudantes. 
Motivos para nota zero 
Segundo o edital do 
Enem, são motivos 
para zerar a redação: 
• fuga total ao tema;
• não obediência ao 
tipo dissertativo-argu-
mentativo;
• extensão de até sete 
linhas manuscritas, 
qualquer que seja o 
conteúdo, ou extensão 
de até dez linhas escri-
tas no sistema Braille;
• cópia de texto(s) da 
Prova de Redação e/ou 
do Caderno de Ques-
tões sem que haja pelo 

menos oito linhas de 
produção própria do 
participante;
• impropérios, dese-
nhos e outras formas 
propositais de anula-
ção, em qualquer parte 
da folha de redação;
• números ou sinais 
gráficos sem função 
clara em qualquer par-
te do texto ou da folha 
de redação;
• parte deliberada-
mente desconectada 
do tema proposto;
• assinatura, nome, 
iniciais, apelido, codi-
nome ou rubrica fora 
do local devidamente 
designado para a assi-
natura do participan-
te;
• texto predominante 
ou integralmente es-
crito em língua estran-
geira;
• folha de redação em 
branco, mesmo que 
haja texto escrito na 
folha de rascunho; e
• texto ilegível, que 
impossibilite sua lei-
tura por dois avaliado-
res independentes.
Enem 2021
O Enem será aplicado 
nos dias 21 e 28 de no-
vembro para mais de 3 
milhões de estudantes 
em todo o país. No pri-
meiro dia de prova, os 
participantes farão as 
provas de linguagens, 
ciências humanas e 
redação. No segundo, 
matemática e ciências 
da natureza. Os locais 
de prova estão dispo-
níveis no Cartão de 
Confirmação de Ins-
crição na Pág ina do 
Participante.

Danilo Dupas participou de audiência pública nesta quarta-feira

Exame começa no próximo domingo



Sexta
19 de Novembro de 20216 Correio do Povo

Audiências do Plano Diretor terminam no dia 20

Em São Paulo, Prefeito solicita investimentos para a 
área de Segurança Pública

Senado aprova cadastro de condenados por violência 
contra mulher

Senado aprova dia nacional em homenagem às vítimas 
da covid-19

As audiências começaram na quinta-feira (4)

Durante o encontro, foi solicitada uma série de investimentos e melhorias para Mogi Mirim e região

Texto segue para análise da Câmara dos Deputados

Pelo projeto data será em 12 de março; texto segue para a Câmara

Política

O cronograma de audi-
ências públicas do Pla-
no Diretor está em sua 

reta final. Mais três 
datas estão na agen-
da, que será concluída 

na próxima semana. 
Na terça-feira (16), o 
encontro, a partir das 

19h, discutirá a região 
rural, com a EMEB 
“Professora Regina 
Maria Tucci de Cam-
pos”, na Santa Cruz, 
como sede.
Já na quinta-feira 
(18), às 19h, a reunião 
será temática, com 
“ D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico e Susten-
tável” na pauta. A au-
diência será no Salão 
Vermelho da Estação 
Educação, no Centro. 
O local também sedia-
rá o último encontro, 
previsto para sábado 
(20), a partir das 14h, 

quando acontecerá a 
plenária com os dele-
gados eleitos.
As audiências come-
çaram na quinta-feira 
(4), em Martim Fran-
cisco. Depois, passou 
pelas regiões Centro-
-oeste, Norte, Sul e 
Leste. O Plano Diretor 
decide o futuro da ci-
dade e a participação 
da população é fun-
damental. Ajude no 
planejamento de Mogi 
Mirim para os próxi-
mos anos. Apresente 
propostas e sugestões 
para a sua região atra-

vés do email gerencia.
spu@mogimir im.sp .
gov.br.
Para participar das 
audiências basta fa-
zer a inscrição em 
H t t p s : / / f o r m s . g l e /
uRFkHV3cXijpXbYz7. 
Também é possível 
acessar o texto e os 
mapas contendo as 
propostas para a dis-
cussão do Plano Dire-
tor em Https://drive.
g o o g l e . c o m / d r i v e /
f o l d e r s / 1 B t h M q R -
- C W V X h E l Q n J q L n -
t y p g x h g D E _ R b ? u s -
p=sharing

Por intermédio do De-
putado Estadual, Bar-
ros Munhoz, o Prefeito 
de Mogi Mirim, Paulo 
de Oliveira e Silva, e a 
Secretária de Relações 
Institucionais, Maria 
Helena Scudeler de 
Barros, estiveram na 
quinta-feira (11) em 
São Paulo para pleite-
ar novos investimentos 
por parte do Governo 
Estadual, para a área 
da Segurança Pública.
Acompanhados do Pre-

feito de Mogi Guaçu, 
Rodrigo Falsetti, a co-
mitiva regional reali-
zou uma reunião com 
o Secretário Executivo 
da Polícia Civil, Yous-
sef Abou Chahin. Du-
rante o encontro, foi 
solicitada uma série de 
investimentos e melho-
rias para Mogi Mirim e 
região.
Demandas conjuntas 
dos Municípios vizi-
nhos foram apresenta-
das, já que tanto Mogi 

Mirim quanto Mogi 
Guaçu e demais cidades 
vizinhas passam por 
dificuldades na área de 
segurança, em especial, 
com relação ao número 
de efetivo e viaturas.
Youssef Abou Chahin 
recebeu pedidos para 
a viabilização de no-
vas viaturas para o pa-
trulhamento urbano 
e rural e também uma 
solicitação do verea-
dor Geraldo Bertanha, 
o Gebê, requerendo 

doação de armamento 
de 50 pistolas à GCM 
(Guarda Civil Munici-
pal), por meio de um 
projeto da própria SSP 
(Secretaria de Segu-
rança Pública) para 
reaproveitamento de 
armas em bom estado, 
que não mais são utili-
zadas pela Polícia Civil.
Em relação ao número 
de policiais atuantes no 
Município, Mogi Mirim 
solicitou a reposição de 
vagas em aberto, tanto 

na Polícia Civil quanto 
no quadro da Polícia 
Militar. Com um qua-
dro de funcionários 
enxuto, há anos, as ci-
dades da região neces-
sitam de um número 
maior de policiais para 
as rondas ostensivas 
e, especialmente, para 
dar prosseguimento 
aos inquéritos de in-
vestigações criminais.
Segundo um levanta-
mento feito pelas res-
pectivas corporações, 

Mogi Mirim precisa, 
no mínimo, de mais 
8 policiais militares, 
mais 3 delegados, mais 
5 escrivães e mais 10 
investigadores. O Se-
cretário Youssef Abou 
Chahin se comprome-
teu a buscar alternati-
vas para viabilizar os 
pleitos apresentados e, 
assim, minimizar as di-
ficuldades enfrentadas 
pelas cidades da região 
no combate à crimina-
lidade.

O Senado aprovou 
na noite desta quin-
ta-feira (17) um pro-
jeto de lei institui o 
Cadastro Nacional de 
Pessoas Condenadas 
por Crime de Femi-
nicídio, Estupro, Vio-
lência Doméstica e 
Familiar contra a Mu-
lher (CNPC Mulher). 
A matéria segue para 
apreciação da Câma-
ra dos Deputados. O 
texto aprovado é um 
substitutivo da sena-
dora Eliane Noguei-
ra (PP-PI). Original-
mente, o projeto de 
lei (PL 1.012/2020) 
foi apresentado pela 
senadora Kátia Abreu 
(PP-TO).   
De acordo com a au-
tora do projeto, atu-
almente o país possui 
apenas um cadastro 
unificado que traz in-
formações sobre con-
denados por crime 
de estupro. Para ela, 
o PL 1.012/2020 am-

plia essa base de da-
dos e pode colaborar 
no combate à violên-
cia contra a mulher.
“Vai ser de grande 
utilidade para o poder 
público, para o poder 
de polícia de todo o 
Brasil. Hoje existe 
apenas um cadastro 
daqueles que foram 
condenados por estu-
pro. Esse cadastro se 
encontra no CNJ, que 
é o Conselho Nacional 
de Justiça, e a nos-
sa proposta propõe, 
também, que nesse 
cadastro se incluam: 
estupro de vulnerá-
vel; aqueles condena-
dos por feminicídio, 
lesão corporal contra 
a mulher, persegui-
ção contra a mulher, 
violência psicológi-
ca”, destacou.
Pela proposta, o ca-
dastro será instituído 
no âmbito da União, 
sendo mantido e re-
gulamentado pelo 

CNJ. Ele conterá in-
formações pessoais, 
como CPF, caracte-
rísticas físicas, foto-
grafias, endereço e 
atividade laboral dos 
condenados. O tex-
to inicial previa que 
seria inserido aquele 
condenado em segun-
da instância por cri-
mes de feminicídio, 
estupro e violência 
doméstica e familiar 
contra a mulher, mas 
a relatora acatou uma 
emenda para deter-
minar o ingresso das 
pessoas condenadas 
por decisão condena-
tória transitada em 
julgado.
Na versão da relatora, 
o projeto adota a lis-
ta de crimes violentos 
praticados contra a 
mulher previstos no 
Código Penal. Eles 
incluem: feminicídio, 
estupro, estupro de 
vulnerável, lesão cor-
poral praticada con-

tra a mulher persegui-
ção contra a mulher e 
violência psicológica 
contra a mulher.
O substitutivo de 
Eliane Nogueira ain-
da garantiu que a 
inclusão dos dados 
genéticos não sejam 
apenas referentes ao 
crime de estupro, mas 
que deverá seguir a 
legislação específica 

já existente sobre o 
tema, possibilitando 
que a informação seja 
disponibilizada em 
outros casos de vio-
lência também.
Pelo texto aprovado, 
a exclusão do nome 
do condenado no 
CNPC Mulher se dará 
após o transcurso do 
prazo da prescrição 
do delito ou do cum-

primento ou extinção 
da pena. Já em rela-
ção a publicidade dos 
dados, será proibido 
o acesso por particu-
lares, revertendo-se 
em uma ferramenta 
de trabalho para os 
agentes públicos, em 
especial os profissio-
nais da segurança pú-
blica e do sistema de 
justiça.

O Senado aprovou, na 
tarde desta quarta-feira 
(17), em votação simbóli-
ca, um projeto de lei que 
institui o dia 12 de mar-
ço como data nacional 
em homenagem às víti-
mas da covid-19. Neste 
mesmo dia, em 2020, 
ocorria a primeira mor-
te pela pandemia que se 
espalhava pelo país. A ví-
tima foi uma mulher de 
57 anos, que havia sido 
internada no Hospital 
Municipal Dr Carmino 
Caricchio, em São Paulo 

(SP), no dia 11 de março.  
Com a aprovação do tex-
to pelos senadores, ele 
que segue agora para a 
Câmara dos Deputados. 
A iniciativa da home-
nagem é da Comissão 
Parlamentar de Inqué-
rito (CPI) da Pandemia. 
Os senadores Rogé-
rio Carvalho (PT-SE) e 
Humberto Costa (PT-
-PE), signatários do PL 
2.356/2021, menciona-
ram o elevado número 
de mortes de covid-19 
no país e lembraram que 

“cada uma dessas vidas 
perdidas importa muito 
e jamais as esquecere-
mos”.
Eles enalteceram os es-
forços dos profissionais 
de saúde no combate à 
doença, avaliando que “o 
Sistema Único de Saúde 
(SUS) mostrou resiliên-
cia e não há dúvidas de 
que, sem um sistema pú-
blico e gratuito que aten-
desse o povo brasileiro, 
tudo teria sido muito 
pior”.
Já a relatora do PL, se-

nadora Simone Tebet 
(MDB-MS), líder da ban-
cada feminina que tam-
bém integrou a CPI da 
Pandemia, explicou que 
o dia não será considera-
do um feriado. Ela refor-
çou a ideia de que a data 
servirá para homenagear 
não apenas as vítimas 
da doença, mas também 
seus familiares e os pro-
fissionais de saúde.
A senadora fez referên-
cia à memória dos se-
nadores Major Olímpio 
(SP), Arolde de Oliveira 

(RJ) e José Maranhão 
(PB), que morreram em 
decorrência da covid-19. 
Ela lamentou que tenha 
sido cumprida a previ-
são de que cada um dos 
sobreviventes da pande-
mia sentiria os efeitos da 
morte de um parente ou 
amigo.
“Importante dizer que, 
quando se anunciou a 
primeira morte pela co-
vid-19 no Brasil, a previ-
são era que, se fôssemos 
todos sobreviventes, nós 
sofreríamos a dor da 

perda de pelos menos 
um familiar ou amigo. 
A previsão, infelizmen-
te, foi acertada. Gente 
sangue do nosso sangue, 
pessoas partiram do nos-
so convívio e foram mo-
rar no significado final 
de cada um dos números 
dessa homenagem, que 
hoje instituímos. Não 
podemos deixar cair no 
esquecimento”  
Dede o início da pande-
mia, o Brasil já registrou 
611.478 mortes por co-
vid-19.
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Novembro Azul: a saúde do homem em destaque

Maria Beatriz: mais uma UBS será reformada

Covid-19: vacinação segue entre os dias 16 e 26 de 
novembro

Mogi Guaçu inicia reuniões preparatórias da 8ª 
Conferência Municipal de Saúde

Hospital Municipal promove palestras da SIPAT 2021

Mogi Guaçu terá novo Dia V de Vacinação contra a 
Covid-19 neste sábado

Saúde

A Secretaria de Saúde 
prepara ações focadas 
no Novembro Azul, 
com uma programa-
ção para conscienti-
zar o público mascu-
lino sobre o câncer 
de próstata. Durante 
todo o mês, de se-
gunda a sexta-feira, 
será ampliada a ofer-
ta do exame de PSA, 

no caso, a coleta de 
sangue para o rastre-
amento de possíveis 
casos.
O serviço acontecerá 
em qualquer Unidade 
Básica de Saúde (UBS) 
e na Estratégia Saúde 
da Família (ESF), de 
segunda a sexta-feira, 
no horário de funcio-
namento. A partir dos 

exames, os pacientes 
que apresentarem al-
teração nos exames 
de PSA terão aten-
dimento agendado 
imediatamente com o 
urologista. Todos os 
exames serão solicita-
dos por enfermeiros e 
médicos das UBS.
A ação preventiva é 
direcionada aos ho-

mens com idade aci-
ma de 50 anos. A fai-
xa etária entre 45 e 
49 também será aten-
dida, desde que a pes-
soa tenha histórico de 
câncer de próstata na 
família.
Pacientes já com 
acompanhamento por 
um médico urologista 
do Serviço Único de 

Saúde (SUS) ou parti-
cular, ou aqueles que 
tenham realizado o 
exame nos últimos 60 
dias não entram na 
faixa de atendimento 
da ação.
Durante a consulta, o 
paciente também re-
ceberá orientação de 
prevenção de doen-
ças, dentre as quais, 

sobre vacinação em 
todas as faixas etá-
rias, em especial a que 
previne a Covid-19. 
Testes rápidos (HIV/ 
hepatites B e C e sífi-
lis) serão realizados 
em homens com ida-
de acima de 18 anos 
também integram o 
calendário de ações.

O Prefeito Paulo Silva 
e o secretário de Obras, 
Paulo Roberto Tristão, 
assinaram, na quinta-
-feira (5) a ordem de 
serviço para o início 

das obras de reforma na 
UBS (Unidade Básica 
de Saúde) Dr. Norberto 
Araújo Coelho, situada 
na Rua Juvenal Toledo, 
120, Maria Beatriz, na 

Zona Sul.
A reforma receberá 
investimentos de R$ 
202.900,00, prove-
nientes de recursos do 
Finisa (Financiamento 

à Infraestrutura e ao 
Saneamento) através 
da CEF (Caixa Econô-
mica Federal). A em-
presa Bramer Cons-
trutora e Paisagismo 

Eirelli tem o prazo de 
seis meses para con-
clusão dos serviços. O 
serviço teve início nes-
ta semana e o projeto 
prevê a troca de pisos, 

reforço da estrutura de 
fundação, abrangen-
do reparos nas trincas 
existentes nas paredes, 
além de pintura de todo 
o prédio.

Local: todas as Unida-
des Básicas de Saúde
Horário: 8h às 10h30 
e 13h às 15h30
 
1ª DOSE
Coronavac
Para todos os adultos 
(com idade igual ou 
superior a 18 anos) 
que ainda não toma-
ram nenhuma vacina. 
A pessoa deve procu-
rar a UBS mais próxi-
ma para agendar a va-
cinação.
Esta medida é neces-

sária para a formação 
de um grupo, pois no 
mesmo frasco contém 
várias doses do imu-
nizante e todas elas 
devem ser utilizadas 
num curto período de 
tempo para não perde-
rem a validade.
OBS: os adolescentes 
(12 a 17 anos) que ain-
da não tomaram a 1ª 
dose devem procurar 
uma UBS.
 
2ª DOSE
- Coronavac

Para as pessoas que 
necessitam tomar a 
2ª dose, depois de 
28 dias da 1ª dose. A 
pessoa deve procurar 
a UBS mais próxima 
para agendar a vaci-
nação.
- AstraZeneca
A pessoa deve tomar a 
vacina após 8 semanas 
(56 dias) da 1ª dose
- Pfizer
Adolescentes (12 a 17 
anos): Intervalo de 8 
semanas (56 dias) en-
tre a 1ª e 2ª doses.

Adultos (18+): Inter-
valo de 3 semanas (21 
dias) entre as duas do-
ses.
 
3ª DOSE
– Pessoas maiores de 
60 anos que tomaram 
a 2ª dose há mais de 
seis meses
– Pessoas com alto 
grau de imunossu-
pressão e que estejam 
com mais de 28 dias 
do recebimento da 2ª 
dose. Deverá apresen-
tar comprovante da si-

tuação da saúde.
– Profissionais de saú-
de que tomaram a 2ª 
dose nos meses de fe-
vereiro, março e abril, 
em Mogi Mirim
 
DOCUMENTAÇÃO
1ª DOSE
A pessoa deverá apre-
sentar RG, CPF, com-
provante de residên-
cia, além de realizar 
o pré-cadastro no site 
Www.vacinaja.sp.gov.
br. A ficha do Vacivida, 
disponível em Http://

www.mogimirim.sp.
gov.br/covid, também 
deverá ser apresenta-
da preenchida.
2ª E 3ª DOSES
É obrigatória a apre-
sentação do RG, CPF 
e comprovante da va-
cina anterior. Para 
os pacientes com alto 
grau de imunossu-
pressão também de-
verá ser acrescentado 
o relatório médico. E 
para profissionais de 
saúde, a comprovação 
do vínculo.

A Secretaria Muni-
cipal de Saúde deu 
início às reuniões 
preparatórias da 8ª 
Conferência Munici-
pal de Saúde, que dis-
cutirá, com a partici-
pação da população e 
dos profissionais da 
área, os rumos do Sis-
tema Único de Saú-
de (SUS) no municí-
pio para os próximos 
anos. No total, serão 

realizados sete encon-
tros pela cidade nesse 
mês.
A Conferência Muni-
cipal de Saúde acon-
tece em 1º de dezem-
bro, das 8h às 16h, 
no Centro Cultural, 
com o tema “Impacto 
da Pandemia da Co-
vid-19 na organização 
da Rede de Atenção à 
Saúde de Mogi Gua-
çu”. Neste dia, exclu-

sivamente, a partici-
pação popular só será 
possível mediante 
inscrição prévia, que 
pode ser feita pelo 
link https://bit.ly/
confsaude-guacu. 
Os dois primeiros en-
contros foram realiza-
dos na semana passa-
da e ocorreram na UBS 
Guaçu Mirim, na USF 
Santa Cecília/Canaã 
e no Distrito de Mar-

tinho Prado Júnior. 
Nesta quarta-feira, 17 
de novembro, às 19h, 
a discussão será leva-
da aos moradores das 
Chácaras Alvorada, 
na USF do bairro. 
Nesta quinta-feira, 
18 de novembro, tra-
balhadores da área 
da saúde terão opor-
tunidade de discutir 
o tema nas Faculda-
des Integradas Maria 

Imaculada. “Estamos 
discutindo ideias, 
propostas e projetos 
para o desenvolvi-
mento e fortalecimen-
to das políticas públi-
cas de saúde aqui em 
Mogi Guaçu”, comen-
tou o secretário de 
Saúde, Gildo Marti-
nho de Araújo. 
As últimas reuniões 
serão realizadas nos 
dias 22 e 23 com audi-

ências nas UBS Zona 
Norte e Ypê II. “A po-
pulação em geral está 
convidada e é impor-
tante que compare-
çam, pois queremos 
ouvir as sugestões e 
demandas”, reforçou 
o secretário. A 8ª Con-
ferência Municipal de 
Saúde é promovida 
pela Secretaria Muni-
cipal e pelo Conselho 
Municipal de Saúde.

Os profissionais do 
Hospital Municipal 
Dr. Tabajara Ramos 
participam da Sema-
na Interna de Pre-
venção de Acidentes 
do Trabalho- SIPAT 
2021. As ativida-
des começaram na 
manhã desta terça-
-feira, dia 16 de no-

vembro, com uma 
palestra e dinâmica 
no auditório do HM. 
À tarde, no Teatro 
Tupec do Centro Cul-
tural, o secretário de 
Saúde, Gildo Marti-
nho de Araújo pales-
trou sobre Inteligên-
cia Emocional. As 
demais atividades 

serão realizadas no 
auditório do HM até 
a próxima sexta-fei-
ra, 19 de novembro. 
A SIPAT é um even-
to anual, organizado 
pela Comissão Inter-
na de Prevenção de 
Acidentes. 
Estão previstas pa-
lestras, dinâmicas 

e sorteios. Além do 
secretário de Saú-
de, outros profis-
sionais participam 
da SIPAT, como o 
médico David Zuin 
e os psicólogos Pau-
lo Roberto Cachola 
de Carvalho e Pedro 
Antônio Liston e da 
farmacêutica Elidia 

Silva. 
 “Nós temos refor-
çado os cursos de 
capacitação entre 
os nossos profissio-
nais e a SIPAT chega 
para complementar 
esse trabalho, jus-
tamente porque tem 
como objetivo orien-
tar e conscientizar 

os colaboradores 
quanto à importân-
cia da prevenção de 
acidentes, à saúde e 
à segurança no am-
biente do trabalho”, 
reforçou Wagner Ce-
zaroni, superinten-
dente do Hospital 
Municipal.

A Secretaria Munici-
pal de Saúde agendou 
para o próximo sába-
do, 20 de novembro, 
mais um Dia V de 
imunização livre con-
tra a Covid-19 no mu-
nicípio. A ação, de-
nominada de Sábado 
sem Covid, será reali-
zada em 11 unidades 
de saúde no período 
das 8h30 às 15h30.
Estarão disponíveis 

4.000 doses para 
esta etapa, a fim de 
atender 1ª, 2ª e 3ª 
doses. A 1ª dose é 
destinada a qualquer 
pessoa com mais de 
12 anos e a 2ª dose 
para quem está com 
o complemento em 
atraso. Já a dose de 
reforço, 3ª dose, es-
tará disponível para 
três públicos: pes-
soas com mais de 64 

anos e trabalhadores 
de saúde que rece-
beram a 2ª dose há 
mais de seis meses 
e imunossuprimidos 
com mais de 18 anos, 
imunizados há mais 
de 28 dias. 
“A primeira vacina-
ção de livre demanda 
promovida no dia 6 
de novembro atingiu 
mais de quatro mil 
pessoas, o que mos-

trou ser uma ação 
positiva junto à po-
pulação. Com isso, 
conseguimos atender 
um maior número de 
pessoas e aumentar 
ainda mais nossos 
índices de imuniza-
ção”, comentou o se-
cretário municipal de 
Saúde, Gildo Marti-
nho de Araújo. 
Em Mogi Guaçu, até 
o momento, 243.281 

doses foram aplica-
das desde o início 
da campanha, no fi-
nal de janeiro. São 
122.084 imunizados 
com a primeira dose, 
106.687 pessoas com 
as duas e 3.992 com 
o antígeno de dose 
única. Além disso, 
10.518 doses adicio-
nais de reforço foram 
aplicadas.
LOCAIS DE IMUNI-

ZAÇÃO NO DIA 20 
DE NOVEMBRO
USF Martinho Prado 
USF Hermínio Bueno 
USF Fantinato 
UBS Zaniboni I
USF Rosa Cruz 
USF Santa Cecília 
UBS Centro de Saúde 
UBS Parque dos Eu-
caliptos 
UBS Ypê Pinheiro 
USF Zaniboni II
UBS Guaçu Mirim

A ação preventiva é direcionada aos homens com idade acima de 50 anos

A Conferência Municipal de Saúde acontece em 1º de dezembro, das 8h às 16h, no Centro Cultural
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Mogi Guaçu recebe kit paralímpico do Governo do Estado

Brasileiro: Ceará goleia Fortaleza por 4 a 0 no Clássico-Rei

Santos derrota Chapecoense na Vila Belmiro

Nesta quarta-feira, 
17 de novembro, o 
secretário municipal 
de Esporte e Lazer, 
Raphael de Godoy 
Locatelli, participou 
do evento Programa 
de Desenvolvimen-
to Paralímpico (PA-
RADENS), no giná-
sio Geraldo José de 
Almeida, mais co-
nhecido como Giná-
sio do Ibirapuera, 
em São Paulo, para 
receber um kit pa-
ralímpico que será 
utilizado para o de-
senvolvimento do 
paradesporto mu-
nicipal. O assessor 
e coordenador de 
Esportes Paralímpi-
cos, Maycon Cléber 
Tomé, acompanhou 
Locatelli.
O kit foi entregue 
pelos secretários do 
Estado de São Pau-
lo de Esportes, Ail-
do Rodrigues, e dos 
Direitos da Pessoa 
com Deficiência, Cé-
lia Leão. Mogi Gua-
çu foi contemplada 
com um dardo, um 
disco de lançamen-
to, uma bola de peso, 
um club de arremes-
so, uma rede de vo-

leibol, dois jogos de 
bocha, cinco bolas 
de voleibol, cinco 
flutuadores, cinco 
bolas de futsal com 
guizo e seis raquetes 
de tênis de mesa
“Com este material, 
nosso intuito é fo-
mentar o parades-
porto para crianças, 

adolescentes e adul-
tos de Mogi Guaçu, 
propiciando a inclu-
são social por meio 
do esporte”, comen-
tou Raphael Loca-
telli. 
O titular da pasta 
ainda ressaltou que 
o recebimento do kit 
vai de encontro com 

a edição do Festival 
Paralímpico Lote-
rias Caixas 2021, que 
será realizado no dia 
4 de dezembro, nas 
dependências do 
Serviço Social da In-
dústria (Sesi), a par-
tir das 7h30, e des-
tinado para crianças 
e adolescentes entre 

8 e 17 anos com defi-
ciência física, visual 
ou intelectual.
“O objetivo do fes-
tival é fomentar a 
vivência das moda-
lidades de atletis-
mo paralímpico no 
município e essa é 
a segunda vez que 
Mogi Guaçu sediará 

o evento. Além des-
ta, os participantes 
poderão vivenciar 
outras duas moda-
lidades de voleibol 
sentado e baquete 
em cadeiras de ro-
das no formato de 
festival e rodízio, no 
qual todos os par-
ticipantes passarão 
por cada uma delas”, 
destacou.
O Festival Paralím-
pico Loterias Caixa 
2021 é uma realiza-
ção do Comitê Pa-
ralímpico Brasileiro 
em parceria com as 
Prefeituras com o 
objetivo de propor-
cionar aos partici-
pantes a inclusão, 
a vivência e a expe-
riência nos espor-
tes paralímpicos e 
aproximar a criança 
com deficiência do 
esporte paralímpico. 
Mais informações na 
sede da Secretaria 
de Esporte e Lazer, 
localizada na Rua 
Cristóvão Colombo, 
800, Vila Paraiso, 
pelo telefone (19) 
3811-8790 ou pelo 
e-mail sel-contato@
m o g i g u a c u . s p . g o v .
br.

Com grande atua-
ção do meia-atacan-
te Vina, que marcou 
dois gols, o Ceará go-

leou o Fortaleza por 4 
a 0, nesta quarta-fei-
ra (17) no estádio do 
Castelão, pela 33ª ro-

dada do Campeonato 
Brasileiro.  
Após esta vitória o 
Vozão chegou aos 45 

pontos, na 10ª posi-
ção. Já o Tricolor do 
Pici ficou na 6ª posi-
ção com 49 pontos.

Apesar de o mando 
de campo ser do For-
taleza, quem mandou 
no Clássico-Rei foi 
o Ceará, que abriu o 
placar logo aos 13 mi-
nutos com um chu-
te no canto de Lima. 
Minutos antes do in-
tervalo o Vozão am-
pliou, desta vez com 
Vina.
E o camisa 29 voltou 
a deixar a sua marcar 
aos 40 minutos da 
etapa final. E ainda 
deu tempo de o co-
lombiano Yony Gon-
zález deixar o seu 
para fechar o marca-
dor.
Clássico paulista
No outro clássico da 
rodada o São Paulo 
superou o Palmeiras 
por 2 a 0 e chegou 
aos 41 pontos, na 14ª 
posição. Com o revés, 

o Verdão, que iniciou 
a partida com uma 
equipe alternativa, 
permanece na 3ª po-
sição com 58 pontos
A vitória do time co-
mandado por Rogério 
Ceni foi construída 
graças a gols de Ga-
briel Sara e Luciano.
Derrota do Flumi-
nense
Quem não foi bem na 
rodada foi o Flumi-
nense, que perdeu de 
1 a 0 para o Juventu-
de no estádio Alfredo 
Jaconi graças a gol 
de Vitor Mendes de 
cabeça.
Os três pontos dei-
xaram a equipe gaú-
cha com 39 pontos, 
na 15ª posição. Já o 
time das Laranjeiras 
permaneceu na 8ª 
posição com 45 pon-
tos após o revés.

O Santos derrotou a 
Chapecoense por 2 a 
0, na noite desta quar-
ta-feira (17) no está-
dio da Vila Belmiro, e 
conseguiu abrir uma 
boa distância da zona 
do rebaixamento do 
Campeonato Brasilei-
ro.  
Após este triunfo, o 
Peixe alcança os 42 
pontos, na 11ª posição. 
Já o Verdão do Oeste, 
que já iniciou a rodada 
rebaixada para a Série 
B, permanece na lan-
terna da competição 

com apenas 15 pontos 
em 33 partidas.
A vitória do Santos 
começou a ser cons-
truída aos 22 minu-
tos do primeiro tem-
po, quando Marinho 
sofreu pênalti (con-
firmado com auxílio 
do árbitro de vídeo). 
O próprio atacante 
foi para a cobrança e 
abriu o marcador. O 
placar foi ampliado 
aos 38 da etapa final, 
quando Gabriel Pira-
ni cruzou para Marcos 
Guilherme finalizar.

Triunfo do Dourado
Outra equipe a triun-
far nesta quarta foi o 
Cuiabá, que bateu o 
Internacional por 1 a 
0 na Arena Pantanal 
com gol de Elton.
Com estes três pon-
tos o Dourado chegou 
ao total de 42, na 12ª 
posição. Já o Colorado 
permanece em 7º, com 
47 pontos.
Empate sem gols
Jogando no estádio 
Independência, Amé-
rica-MG e Atlético-GO 
empataram em 0 a 0.

O objetivo do festival é fomentar a vivência das modalidades de atletismo paralímpico no município e essa é a segunda vez que 
Mogi Guaçu sediará o evento

São Paulo supera o Palmeiras por 2 a 0

Cuiabá supera o Internacional por 1 a 0 na Arena Pantanal

Foto: Felipe Santos/Ceará SC/Direitos Reservados
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Comsea apoia campanha de arrecadação de alimentos

Através do projeto 
“Alimentos em Casa”, 
a Prefeitura de Mogi 
Mirim está receben-
do doações da popu-
lação para minimizar 
o impacto econômico 
negativo causado pela 
pandemia do novo 
coronavírus e contri-

buir com as pessoas 
em situação de maior 
vulnerabilidade. Em 
uma das ações, os ali-
mentos são arreca-
dados na porta de 14 
supermercados par-
ceiros. Os carrinhos 
solidários ficam nos 
pontos de arrecada-

ção, identificados 
com um banner da 
campanha.
Os pontos de arre-
cadação são os se-
guintes: Supermer-
cado São Vicente, 
Supermercados La-
vapés (Tucura, Vila 
Bianchi e Vila Dias), 

Spasso Sabores, Good 
Bom, Magui, Sol Hor-
ticenter, Supermerca-
do Scapim, Supermer-
cado Mogi, Imperial, 
Leonello, Planalto e 
Stock. De janeiro até 
agora, esta campanha 
solidária já arrecadou 
quase 7 toneladas de 

alimentos. A meta é 
conseguir arrecadar 
o máximo possível de 
produtos para mon-
tar cestas e distribuí-
-las para as famílias 
referenciadas e en-
caminhadas pela Se-
cretaria de Assistên-
cia Social (CREAS/

CRAS). O COMSEA 
(Conselho Municipal 
de Segurança Alimen-
tar e Nutricional de 
Mogi Mirim) apoia 
totalmente esta cam-
panha, que muito tem 
auxiliado as famílias 
mais vulneráveis do 
Município.

O sistema de contenção contará com dois reservatórios para cloreto férrico, sendo um já existente e que passará por reforma


